

Hommage à SYLVAIN MEYER, décédé le 20 JUIN 2018. (Discours prononcé par JEAN BOTTEY, président de l'ANACR de PERNES LES FONTAINES.)

Chers amis de SYLVAIN,

A vous les membres de sa famille.

Merci à vous qui avaient bien voulu participer à cet hommage.

Faire l'éloge funèbre d'un tel homme, au nom de l'ANACR, n'est pas chose facile pour moi, mais il est de notre devoir, nous qui n'avons pas vécu de près ou de loin, cette triste période de l'Occupation nazie, de rappeler aux générations actuelles qu'il y a eu des hommes et des femmes qui n'ont pas hésité à s'engager dans la lutte contre le fascisme, pour le rétablissement de la République, de la liberté et la démocratie.

Né le 16 Octobre 1921 à VELLERON, fils d'ouvriers agricoles, SYLVAIN MEYER fut de ceux qu'on appellera les RESISTANTS. Dès la déclaration de guerre, après la débâcle des armées françaises et la Capitulation de PETAIN face à HITLER, il réagit à la Collaboration en refusant de chanter l'hymne « Maréchal, nous voilà » à la gloire de celui qui avait trahi la France ; ce qui lui valut le titre de -triste individu- placé sous la surveillance de la Gendarmerie locale. Nul doute que son dossier personnel restera entaché par cette annotation dont SYLVAIN, avec philosophie, se fera une gloire.

En 1941 il accomplit son Service Militaire dans Les Chantiers de Jeunesse, dans les forêts de BORMES LES MIMOSAS. A son retour, dans une France meurtrie, marquée par un «sauve qui peut général » et une collaboration permanente, SYLVAIN, comme une infime minorité de la population, décide de rejoindre les rangs de la RESISTANCE. Il rencontre DANTON MILHET créateur du Maquis FTP JEAN ROBERT, dans les MONTS DE VAUCLUSE au lieu dît la CORNERETTE, il y assurera les fonctions d'agent de liaison avec pour mission la distribution de tracts appelant la population à soutenir et rejoindre la RESISTANCE ; il participe également au ravitaillement du Maquis en nourriture et vêtements ainsi qu'à l'accompagnement des réfractaires au S.T.O, désireux de rejoindre les Maquis.

En 1943, la région est occupée par les allemands, il participe alors à divers sabotages afin de retarder l'acheminement sur les voies ferrées des troupes nazies et leur armement, avec la destruction à VELLERON de deux passerelles et un pont métallique sur la SORGUE : exploit dont il avait plaisir à commenter les péripéties lors de ses témoignages.

En Juillet 1944, il procède avec des camarades du Maquis JEAN ROBERT à la réception et à la distribution d'armes provenant d'un parachutage. Cette action lui vaudra une citation à l'ordre du Régiment et l'attribution de la croix de guerre.

Août 44 voit l'exode de l'armée allemande, après une période marquée par de nombreuses arrestations de résistants torturés et exécutés ainsi que des civils notamment à VAISON, VALREAS, MERINDOL, LES ABEILLES, ROBION, GORDES et bien d'autres lieux comme à BARBARENQUE où l'assassinat de cinq maquisards, dont deux de ses cousins, l'ont profondément marqués, sans oublier ceux d'Antoine DIOUF et Albin DURAND à Sarrians

. Après la LIBERATION SYLVAIN est devenu un membre actif de l'ARAC de VELLERON ainsi que de l'ANACR au sein de laquelle il assura les fonctions de Président de l'Amicale des anciens RESISTANTS

et AMIS de la RESISTANCE du comité de PERNES, après les décès de ROBERT ARNAULT et GERARD MOUTTE.

Il participe à de nombreux témoignages dans les établissements scolaires et auprès de la population : à VELLERON où il est titulaire de la médaille d'honneur de la ville et où il est profondément estimé, à PERNES, SARRIANS, LE BEAUCET, lors des cérémonies à la mémoire de la RESISTANCE et de ses martyrs, auxquelles il se faisait un devoir d'assister même lorsque son état physique se dégradait.

Son témoignage, soixante et dix ans après la deuxième guerre mondiale qui ensanglanta l'EUROPE et le MONDE, lors d'une conférence à VELLERON, restitué sur un livret par «LES AMIS DU VIEUX VELLERON » que nous remercions pour leur aide à la conservation de la Mémoire, restera un point de rencontre avec SYLVAIN, ce pacifiste, ardent défenseur de la liberté.

Qu'il me soit permis, pour conclure cet hommage à Sylvain Meyer, de revenir sur le refus de la Présidence de la République, à notre demande et celle de Mr GABERT, Maire de Pernes, de lui attribuer la Légion d'Honneur. Sylvain, profondément marqué moralement et physiquement ces derniers temps par les conséquences de l'inéluctable vieillissement n'avait cessé de me demander où en était notre requête. Il me précisait toujours : « oui j'y tiens, pas pour moi, je suis au bout du rouleau, mais pour que la Résistance soit enfin reconnue, vous mettez ma médaille au Musée de Pernes ».

Sylvain, tu nous as quittés, sans bruit, modestement, comme tu as toujours vécu. Honte à ceux qui t'ont privé de la plus grande joie que tu aurais pu connaître ; mais rassures toi, il nous reste le souvenir de ton courage, ta gentillesse, ta passion pour la paix et le bonheur, et cela vaut bien une médaille. Tu rejoins la longue liste de tes camarades qui ont fait de notre association la principale structure de Mémoire, l'Amicale de PERNES des anciens Résistants et Amis de la Résistance.

Avec la disparition de : Gabriel MOUTTE, Danton MILHET Roger TOURETTE Robert Arnaud André CARTOUX, Léandre JULIEN Aimé REY Gilbert GRANGIER Albert CORDOLA Albert LAUGIER Norbert TAMISIER Cyprien LOMBARD, notre ami Gérard MOUTTE, et aujourd'hui Sylvain, notre Amicale avec la seule présence de Pierre ORINIER dit « Coquinette », ce jour, parmi nous, aurait pu voler en éclats.

Mais nos anciens camarades ont anticipé ce moment en ouvrant l'association aux familles de Résistants et aux amis de la Résistance qui se sont engagés à poursuivre cette mission de Mémoire.

Je profite de votre présence pour lancer un appel à ceux qui ne l'ont pas encore fait; Venez nous rejoindre au sein de notre amicale afin de perpétuer le souvenir de la RESISTANCE.

Je termine mon intervention en remerciant chaleureusement les Municipalités de VELLERON et de PERNES pour leur participation à cet hommage. J'excuse pour leur absence, involontaire Mr Patrick ANNE Directeur de l'O N A C, Mme D'ISERNIA Présidente de l'ADIRP et Mr GABERT Maire de Pernes les Fontaines.

A ESTELLE l'épouse de Sylvain qui va être bien seule maintenant, à Pierre son gendre, à ses petits enfants, à sa sœur Rose et à toute sa famille nous présentons nos sincères condoléances et les assurons de tout notre soutien.

Au Revoir SYLVAIN, repose en paix, pour cette paix que tu as tant désirée. Ton souvenir sera fidèlement conservé au Musée de la Résistance.